

БОРЬБА С РЕЛИГИОЗНЫМ ЭКСТРЕМИЗМОМ СРЕДСТВАМИ ПРОКУРОРСКОГО НАДЗОРА

Тарасова Диана Михайловна,
старший помощник прокурора Центрального административного округа города Москвы,
соискатель ученой степени кандидата наук Университета прокуратуры Российской Федерации
dianahalyapina@gmail.com

В статье рассматриваются вопросы осуществления органами прокуратуры Российской Федерации надзора за исполнением законов о противодействии религиозному экстремизму уполномоченными в указанной сфере федеральными органами исполнительной власти и их территориальными подразделениями, органами государственной власти субъектов РФ, органами местного самоуправления и их должностными лицами, а также проведения проверок исполнения законов общественными или религиозными объединениями на основании поступающей в органы прокуратуры информации. Затронуты вопросы реализации некоторых полномочий, предоставленных национальным законодательством органам прокуратуры с целью борьбы с проявлениями религиозного экстремизма. Сделан вывод, что эффективная борьба с указанным явлением, угрожающим национальной безопасности, возможна только при условии совместных усилий правоохранительных, контролирующих и других органов, общественных, религиозных и иных организаций и самих граждан.

Ключевые слова: религиозный экстремизм, экстремистская деятельность, религия, национальная безопасность, прокуратура, прокурорский надзор, правоохранительные органы, предупреждение проявлений экстремизма, профилактика экстремизма.

THE STRUGGLE AGAINST RELIGIOUS EXTREMISM BY MEANS OF THE PROSECUTOR'S SUPERVISION

Diana M. Tarasova
Senior Assistant Prosecutor of the Central Administrative District of Moscow
Degree Seeking Student of the University of Prosecutor's Office of the Russian Federation

The article considers the issues of the implementation by the prosecutor's office of the Russian Federation of supervision over the implementation of laws on combating religious extremism by the federal executive authorities and their territorial divisions, state authorities of the constituent entities of the Russian Federation, local self-government bodies and their officials, as well as inspections of the implementation of laws, public or religious associations. The issues of implementation of some powers granted by the national legislation to the prosecutor's office in order to combat manifestations of religious extremism were touched upon. It is concluded that an effective fight against this phenomenon that threatens national security is possible only under the condition of joint efforts of law enforcement, regulatory and other bodies, public, religious and other organizations and the citizens themselves.

Keywords: religious extremism, extremist activity, religion, national security, prosecution, prosecutor's supervision, law enforcement, prevention of manifestations of extremism, extremism prevention.